

Todos los colegios profesionales serán convocados para actuar unitariamente

# Declaración conjunta de profesionales por la Universidad

La Comisión Promotora de la Ley de Iniciativa Legislativa Popular para la Reorganización Universitaria de Canarias ha convocado para mañana, jueves, a representantes de todos los colegios profesionales de la provincia con el objeto de adoptar iniciativas conjuntas como adhesión al movimiento pro-Universidad que ahora se desarrolla.

**Redacción**  
Las Palmas de Gran Canaria

La convocatoria a los colegios profesionales, que en estos días está siendo enviada a las juntas de gobierno de cada uno de ellos, persigue la aprobación de la siguiente declaración conjunta:

«Los abajo relacionados, representantes de colegios profesionales, estimamos que ha llegado el momento de acabar con el permanente estado de insatisfacción en que se encuentra la población de Las Palmas en materia universitaria y proceder a la reorganización de los estudios superiores en Canarias, partiendo de la consolidación de las dos universidades existentes en el archipiélago (la de La Laguna y la de Las Palmas de Gran Canaria), en las que se integren todos los centros universitarios, actuales y futuros, ya sean de carácter técnico, científico o humanístico, de su respectivo ámbito territorial.

«Apoyamos, por tanto, la iniciativa legislativa popular sobre reorganización universitaria, así como la propuesta convergente emanada del Excmo. Cabildo Insular de Gran Canaria, y nos sumamos a la gran manifestación que recorrerá las calles de Las Palmas de Gran Canaria el próximo jueves, día 19 de mayo, con el fin de que ambas proposiciones sean debatidas en el Parlamento regional y éste apruebe la futura Ley de Reorganización

Universitaria de Canarias antes de la finalización del actual periodo de sesiones».

## Colegio Oficial de Psicólogos

El Colegio de Psicólogos ha difundido también la siguiente nota:

«Expresamos nuestro apoyo a la manifestación del próximo día 19 por la Universidad de Las Palmas (sin adjetivos) y a los objetivos de dicho acto.

«Manifestamos nuestra petición de coherencia interna a los partidos políticos para que definan su modelo universitario regional con claridad y no en base a «adaptables» intereses electorales según momento y lugar. Esa coherencia interna también ha de mostrarse en la práctica en el Parlamento.

«Pensamos que las reivindicaciones universitarias de Gran Canaria no deben revestirse de antichicharrerismo, actitud ésta que nos situaría al mismo nivel de miseria moral e intelectual que la burguesía xenófoba antigran Canaria que ahora esgrime un supuesto «tinerfeñismo» para encubrir su mezquindad, incapacidad y analfabetismo.

«Debe, en nuestra opinión, formarse un frente político y social amplio en nuestro archipiélago para la defensa de un desarrollo universitario para Canarias justo, equilibrado y eficaz, favoreciéndose a los ciudadanos/as de las siete islas por igual, combinando la potenciación de las dos universi-



El pasado sábado fueron desplegadas varias pancartas en varias gradas del Estadio Insular, como ésta, en la grada Naciente. (A. Marrero)

dades isleñas (sin adjetivos) con una oferta generosa de becas y ayudas al estudio para las personas que tengan que desplazarse de isla y/o no posean medios económicos. Las siete islas tienen derecho a albergar centros universitarios en función de sus necesidades y posibilidades, y de una organización planificada a nivel regional.

«Como colectivo profesional, una vez más, volvemos a reclamar la creación en Las Palmas de Gran Canaria de la Escuela Canaria de Psicología Aplicada, que ya ha sido apoyada por el Cabildo Insular de Gran Canaria, por el alcalde de Las Palmas de Gran Canaria y otras entidades locales e insulares.

## Real Sociedad Económica de Amigos del País

Por su parte, el máximo órgano de gestión y gobierno de la Real Sociedad Económica de Amigos del País ha adoptado también un conjunto de acuerdos en el siguiente sentido:

«Ratificar la constante actitud de esta institución de apoyar el clamor general que demanda que Las Palmas cuente con una Universidad «completa» que satisfaga las necesidades de enseñanza superior que exige la juventud estudiosa canaria, que tiene idéntico derecho a la del resto de España a recibir la preparación adecuada para acceder a los puestos

de mayor responsabilidad en la sociedad.

«Acudir en corporación a la manifestación convocada para el día 19 del mes en curso.

## Apoyo del Ayuntamiento de Fircas

Por último, el Ayuntamiento de Fircas (Gran Canaria) adoptó ayer un acuerdo plenario por el que expresa su solidaridad con las acciones convocadas de cara al 19 de mayo.

Asimismo, la Corporación se ha puesto en contacto con las asociaciones de vecinos del municipio para poner a su disposición las guaguas que necesitan sus afiliados para trasladarse a la manifestación en la capital.

## Profesores de La Laguna inician hoy una huelga unitaria

**Redacción**  
Las Palmas de Gran Canaria

Los sindicatos FETE-UGT, CCOO, CSIF y STEC, integrantes de la junta de personal docente de la Universidad de La Laguna, han convocado para hoy y mañana un paro de profesores con el que pretenden expresar su descontento por el hecho de que todavía no haya sido convocada una reunión de la mesa negociadora de universidades a nivel nacional.

Estos paros, que ya se han producido en el ámbito docente de enseñanzas superiores en otras fases anteriores, pretenden forzar una convocatoria inmediata del sector de profesores universitarios.

Los sindicatos ya convocaron una reunión el pasado día 10 de abril para iniciar en ella una negociación sobre las retribuciones de estos docentes y en apoyo del conjunto de la plataforma reivindicativa de los profesores e investigadores de las universidades.

La junta de personal docente de la Universidad de La Laguna ha expresado su apoyo y solidaridad con las «justas reivindicaciones» que han llevado al personal laboral a otras convocatorias.

La mencionada junta lamenta, además, que la Consejería de Educación del Gobierno de Canarias no haya convocado a su vez la mesa negociadora de universidades, a pesar de que explícitamente se han realizado las correspondientes convocatorias para poder expresar en esa mesa sus sugerencias de cara a la revisión del Plan Universitario de Canarias.

## Descenso de participación de la EGB en la huelga de ayer Acusan a los sindicatos que negocian con el MEC de querer confundir a los profesores

**J.M.V.**  
Las Palmas de Gran Canaria

Comisiones Obreras (CCOO) y el Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza de Canarias (STEC) han reiterado sus acusaciones a los sindicatos que desde el pasado 4 de mayo siguen reuniéndose con representantes del MEC, «creando la incertidumbre y la confusión» entre el profesorado, justo en un momento en que todas las organizaciones han aceptado consultar directa y claramente a los docentes por su opinión acerca de los acuerdos suscritos. «Esta actitud y las recientes declaraciones del ministro, que son impresentables, no pretenden otra cosa que manipular la auténtica voluntad del profesorado», coincidieron en afirmar, más o menos en los mismos términos, Armando Pérez por CCOO y Carlos Tabares por el STEC.

Como se sabe, los representantes nacionales de ANPE, CSIF y FETE-UGT firmaron el miércoles de la semana pasada un preacuerdo con representantes del Ministerio de Educación aceptando unos niveles mínimos de homologación salarial de los cuerpos docentes que, como se ha venido demostrando hasta ahora, están siendo rechazados masivamente en los claustros de profesores y en las asambleas de centros que se han convocado en los últimos días.

El clima de incertidumbre entre los profesores no universitarios ha quedado de manifiesto en el hecho de que, excepto en el caso de ANPE que sigue fiel a su defensa del preacuerdo, las otras dos formaciones sindicales han adoptado en

Canarias posiciones distintas a las mantenidas por sus representantes en Madrid. FETE-UGT, incluso, mantiene una posición de no apoyar las huelgas en la provincia de Tenerife, mientras que en Las Palmas ha expresado su adhesión.

Estos elementos, junto con las declaraciones realizadas el pasado lunes por el ministro Maravall, asegurando que no considerará ninguna otra oferta de homologación por encima de lo ya preacordado, aun cuando los profesores se pronuncian masivamente en contra, explican el clima de confusión que se ha adueñado de los profesores de EGB y medias de todo el Estado, según coincidieron en afirmar los portavoces habituales del STEC y CCOO.

## Nueva reunión

Por si no fuera poco, ayer se supo que las organizaciones firmantes se proponen reunirse nuevamente el jueves con el MEC para tratar de algunos aspectos técnicos de la homologación, aunque se sabe que ello no servirá para aumentar el nivel de la equiparación retributiva que se pretende.

En este contexto, ayer comenzó una nueva etapa de paros, convocados en Las Palmas por CCOO, CSIF y FETE-UGT, que registró una incidencia considerablemente menor a la alcanzada en etapas anteriores.

Según datos de CCOO, un 65% de docentes no universitarios secundó el paro; en mayor medida fue secundado en los institutos de BUP y FP que en los colegios de EGB, a tenor de lo dicho por esa fuente.

El STEC, sindicato mayoritario en la Comunidad Autó-

noma gracias al respaldo que cuenta en los centros de EGB, espera conseguir hoy y mañana que la enseñanza general básica se incorpore en mayor número a los paros a partir de estas nuevas jornadas, cuyas convocatorias son las que apoya este sindicato, conjuntamente con Tenerife, donde el paro fue ayer mínimo.

## Concentración

Comisiones Obreras ha convocado hoy una concentración a las once de la mañana ante la Dirección Territorial de Educación de la capital gran Canaria en la que es probable que participen otras formaciones sindicales. Armando Pérez, portavoz de CCOO, indicó ayer que su sindicato espera obtener una asistencia masiva a esta protesta.

En este marco de movilizaciones, los claustros de numerosos centros públicos de la isla han venido celebrando votaciones estos últimos días que suponen un adelanto, a modo de encuesta, de lo que podría suceder el próximo viernes cuando los docentes gran Canarios han sido convocados al referéndum para conocer su opinión sobre los preacuerdos.

Una consulta entre varios centros arroja resultados abrumadoramente contrarios a aquellos. Así, por ejemplo, en el Centro de Enseñanzas Integradas se celebró ayer una votación con los siguientes resultados: seis votos a favor de firmar el preacuerdo; nueve, en blanco; y, 117 en contra. En el instituto Pérez Galdós, una consulta urgente, sin contar con toda la plantilla, dio este resultado: un voto a favor; uno en blanco; y, 81 en contra.



## BALANCE UNIVERSITARIO INTERINSULAR

ALUMNOS	EN LAS PALMAS	EN TENERIFE	TOTAL	%LP	%TF
UPC	3.800	1.400	5.200	73%	27%
ULL	5.000	15.000	20.200	25%	75%
<b>TOTAL ALUMNOS</b>	<b>8.800</b>	<b>16.400</b>	<b>25.200</b>	<b>35%</b>	<b>65%</b>
<b>PRESUPUESTOS: EN MILLONES DE PESETAS. (Datos sin confirmar por ULL)</b>					
UPC	2.900				
ULL		14.600			
<b>PESETAS PRESUPUESTADAS/ALUMNOS</b>					
UPC	580.000				
ULL		730.000			
<b>CENTROS DE ACOGIDA DE ALUMNOS EXTERNOS DE OTRAS ISLAS</b>					
	<b>CENTROS</b>	<b>CAMAS</b>			
UPC	0	0			
ULL	7	1.400			

UPC: Universidad Politécnica de Canarias (GRAN CANARIA)  
ULL: Universidad de La Laguna (TENERIFE)

Los datos relativos a la Universidad de La Laguna, no están publicados en el Boletín Oficial de Canarias.

1) El Grupo Independiente de Opinión Gran Canaria, no está vinculado a ningún otro grupo o partido político.

2) El objetivo básico de Gio Gran Canaria es: Defender los intereses y engrandecimiento de Gran Canaria, dentro de la solidaridad debida al resto de las islas.

3) El Gio, considera que la isla de Gran Canaria es la que en estos momentos sufre los mayores desequilibrios sociales, económicos y estructurales.

4) El Gio Gran Canaria, apoya sin paliativos y sin protagonismo la Manifestación PRO-UNIVERSIDAD de Las Palmas, haciendo un llamamiento a todos los ciudadanos de todas las islas para que asistan el día 19 de MAYO a la manifestación convocada.

5) El Gio Gran Canaria, pide algo muy claro: QUE EL CONTROL DE NUESTRA UNIVERSIDAD ESTE AQUÍ.

6) El Gio Gran Canaria pregunta de qué forma se va a paliar a partir de ahora el costo de insularidad de las familias que viven en las islas menores.

